



También en este número:

- Proyecto cultural Genoma azul y oro
Página 9
- La Sección Date por enterado, que en esta ocasión incluye una convocatoria del Hospital Veterinario de Especialidades.
Páginas 10 y 11.

La FMVZ-UNAM recibió el documento en el que el Conevet reacredita a su plan de estudios de licenciatura, por cumplir con los requisitos de calidad educativa; también recibió el documento en el que se hace constar que dicha reacreditación es reconocida por el Copevet. Por otro lado, el IMNC entregó a la Facultad el certificado ISO 9001:2008, por implementar y mantener un sistema de gestión de la calidad en 16 diferentes procesos. Información en la página 5.

unam
donde se construye el
futuro



La FMVZ de la UNAM y el Senasica entregaron diplomas a médicos veterinarios zootecnistas, ingenieros agrónomos, biólogos y químicos —del país y del extranjero— que concluyeron los diplomados en línea en Epidemiología Básica y en Epidemiología Aplicada. Información en la página 3.





UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Dr. José Narro Robles
Rector

Dr. Eduardo Bárzana García
Secretario General

Lic. Leopoldo Silva Gutiérrez
Secretario Administrativo

Dr. Francisco José Trigo Tavera
Secretario de Desarrollo Institucional

Enrique Balp Díaz
Secretario de Servicios a la Comunidad

Lic. Luis Raúl González Pérez
Abogado General



FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dra. María Elena Trujillo Ortega
Directora

M en C Juan Nava Navarrete
Secretario General

Dr. Ezequiel Sánchez Ramírez
Secretario Administrativo

Dra. Laura Romero Romero
Secretaria de Planeación y Vinculación

MPA Carlos Esquivel Lacroix
*Jefe del Departamento
de Comunicación y Vinculación*

Virginia Galván Pintor
*Responsable de Infovet
Reportera, Información y Redacción*

Adriana Malinalli Paredes Sánchez
Apoyo Infovet

LSCA Edgar Emmanuel Herrera López
LDCV Firely Avril Braulio Ortiz
MVZ Enrique Basurto Argueta
Diseño Original

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López
Diseño, Formación y Retoque Digital

Departamento de Diseño Gráfico y Editorial
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Secretaría de Planeación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 1, planta alta, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad #3000, Coyoacán, México D.F. 04510.

EL ÉXITO DE LAS ACREDITACIONES Y CERTIFICACIONES, EN MANOS DE ACADÉMICOS, ALUMNOS Y ADMINISTRATIVOS

EN su Plan de Desarrollo 2012-2016, la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM plantea como uno de sus objetivos principales: fortalecer su presencia a nivel nacional e internacional, con base en su calidad académica.

Dicho objetivo se plasma en el Programa 1, intitulado "Proyección de la Facultad en su entorno", en el cual se establece como meta que la FMVZ conservará y ampliará sus acreditaciones y certificaciones ante las diferentes organizaciones nacionales e internacionales, como parte de su "Proyecto de fortalecimiento educativo".

En este contexto, es muy grato para Infovet dar a conocer que los compromisos han sido cumplidos, pues recientemente nuestra Facultad recibió dos reconocimientos nacionales y uno panamericano, por la calidad del trabajo que lleva a cabo.

Uno de estos reconocimientos es del Consejo Nacional de Educación para la Medicina Veterinaria y Zootecnia (Conevet), el cual acreditó por quinta ocasión a la FMVZ, tras constatar que su plan de estudios de licenciatura se desarrolla de acuerdo con los más altos niveles de calidad educativa.

Otro reconocimiento es el del Consejo Panamericano de Educación en las Ciencias Veterinarias (Copevet), que avaló plenamente la acreditación del Conevet y, por ende, la calidad de nuestro Plan de Estudios de licenciatura, mediante un documento oficial hecho llegar a las autoridades de la Facultad, a través de los representantes del Conevet.

El tercer reconocimiento proviene del Instituto Mexicano de Normalización y Certificación (IMNC), que confirió el certificado ISO 9001:2008 a la FMVZ, por implementar y mantener un sistema de gestión de la calidad en 16 procesos de 14 áreas académicas y administrativas.

Como señaló la doctora María Elena Trujillo Ortega, directora de la Facultad, en la ceremonia en donde se entregaron los documentos de acreditación y certificación: el éxito de ambos procesos está en manos de los académicos, alumnos y personal administrativo.

¡Felicidades!

UNEN ESFUERZOS FMVZ Y SENASICA EN PRO DEL AVANCE SANITARIO DEL PAÍS

■ Reciben constancias egresados de los diplomados en Epidemiología Básica y en Epidemiología Aplicada

LA Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM y el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) entregaron diplomas a médicos veterinarios zootecnistas, ingenieros agrónomos, biólogos y químicos que concluyeron exitosamente los diplomados en línea 2014 en Epidemiología Básica y en Epidemiología Aplicada.

En un acto efectuado en el auditorio Pablo Zierold Reyes de Ciudad Universitaria, el pasado 24 de septiembre, la FMVZ y el Senasica —adscrito a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)— entregaron los documentos de ambos diplomados, impartidos por académicos de la Facultad y expertos del Senasica y a los cuales asistieron no sólo profesionales del país, sino también del extranjero.

Esta es la primera generación que egresa del Diplomado en Epidemiología Aplicada y la tercera del Diplomado en Epidemiología Básica. En ambos casos participaron, como alumnos, personal del Senasica, de delegaciones de la Sagarpa, de gobiernos estatales y de organismos auxiliares de sanidad animal, tanto pecuarios como acuícolas.

En la ceremonia, el doctor Assad Heneidi Zeckua, director de Epidemiología y Análisis de Riesgo del Senasica, recordó que en el 2008, la Sagarpa y la UNAM firmaron un convenio de colaboración en el que figuraban, entre muchas otras actividades, estos diplomados organizados de manera conjunta. En el 2009 se llevaron a cabo dos diplomados, el de Medicina Veterinaria y el de Epidemiología Básica. En el 2013 se incluyó el Diplomado en Epidemiología Aplicada ante la necesidad de profundizar y fortalecer algunos temas de índole práctico.

Explicó que en un principio los diplomados estaban dirigidos exclusivamente al personal del Senasica; sin embargo, posteriormente se abrieron a delegaciones de la Sagarpa, gobiernos estatales y organismos auxiliares de sanidad animal, que son el brazo fuerte del Senasica para desarrollar una gran cantidad de actividades en campo: actualmente, a solicitud de servicios veterinarios de otros países, se han abierto a profesionales extranjeros, por ejemplo de Guatemala, que asistieron al Diplomado de Epidemiología Básica, lo cual es importante, pues recientemente esa nación tuvo un brote de Fiebre Porcina Clásica (FPC).

México es país libre de FPC, por lo que es muy relevante que comparta sus conocimientos y capacite a personas de otros países —señaló el doctor— quien anunció que en los diplomados programados

para el 2015 participarán profesionales de Ecuador y Perú: “Los ecuatorianos tienen un interés particular en avanzar en la enfermedad de FPC y de aprovechar nuestros conocimientos en el área acuícola”.

Añadió que a la fecha los diplomados en Epidemiología Básica y Epidemiología Aplicada han beneficiado a 184 alumnos, cuya preparación repercutirá positivamente en la sanidad animal y la sanidad acuícola.

Finalmente, agradeció a la UNAM el que mantenga sus puertas abiertas a los diferentes sectores de la sociedad: “Estos diplomados han servido no sólo para capacitar a personas involucradas en el ramo, sino también para fortalecer nuestros vínculos con la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia”.



Durante la entrega de diplomas.



Por su parte, la doctora María Elena Trujillo Ortega, directora de la FMVZ, dijo que para la FMVZ es un orgullo participar en la capacitación no sólo de médicos veterinarios zootecnistas, sino también de profesionales de áreas afines; sin embargo, dio a conocer un dato que, a decir de ella misma, debe ser tomado en cuenta por sus colegas para actuar al respecto: "Hoy en la mañana me citaron en la Cámara de Diputados para dar una plática en la Comisión de Desarrollo Rural y Sostenibilidad Agropecuaria, en donde se impartirían siete ponencias en total; para mi sorpresa, seis de estas conferencias estarían a cargo de ingenieros agrónomos y una, la mía, a cargo de una MVZ. Esto es relevante y preocupante, sobre todo si tomamos en cuenta que el 40 por ciento de la producción agropecuaria del país corresponde a la ganadería y en que en este sector los MVZ tienen una gran participación en sus diferentes ramas".



Assad Heneidi Zeckua, director de Epidemiología y Análisis de Riesgo del Senasica.

Tras señalar que los MVZ deben seguir trabajando para mostrar qué papel

desempeñan en la sociedad, expresó su beneplácito porque hoy se puede constatar que el convenio firmado en el 2008 por la UNAM y el Senasica rinde frutos: "Estos diplomados son ejemplo del avance del convenio, así como del trabajo conjunto que llevan a cabo ambas instituciones".

En la mesa de honor también estuvieron presentes, por parte de la FMVZ, los doctores Patricia Díaz Güemes, secretaria de Educación Continua y Tecnología, José Fernando Núñez, jefe del Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública, así como Francisco Monroy López, coordinador académico de los diplomados y profesor del citado departamento.

Asimismo, por el Senasica asistieron como invitados especiales la doctora Ofelia Flores Hernández, directora de Servicios y Certificación Pecuaria, y Mauricio Flores, director de Sanidad Apícola y Pesquera.



Los académicos que impartieron los diplomados recibieron reconocimiento.

Información, redacción y fotos: Virginia Galván Pintor.

RECONOCIMIENTO NACIONAL Y PANAMERICANO A LA FMVZ-UNAM

- Recibe acreditación del Conevet y del Copevet, así como certificado del IMNC
- Los procesos de acreditación, factor de unidad hacia la búsqueda de mejoras institucionales: Conevet
- Mantener las certificaciones, complementándolas con la protección ambiental, meta de la FMVZ en el terreno de la ISO 9000
- La Facultad, inmersa en una cultura donde la búsqueda de la calidad es una forma de vida: IMNC

LA Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM recibió el documento oficial en el que el Consejo Nacional de Educación para la Medicina Veterinaria y Zootecnia (Conevet) acredita a su plan de estudios de licenciatura (por quinta ocasión), en virtud de que cumple cabalmente con los requisitos de calidad educativa.

En un acto efectuado el 17 de septiembre en el auditorio Pablo Zierold Reyes de Ciudad Universitaria, la FMVZ recibió también el documento en el que se hace constar que la acreditación del Conevet —con vigencia mayo 2014 a mayo 2019— es plenamente reconocida por el Consejo Panamericano de Educación en las Ciencias Veterinarias (Copevet).

En esa misma ceremonia, el Instituto Mexicano de Normalización y Certificación (IMNC) entregó el certificado ISO 9001:2008 a la FMVZ de la UNAM, por implementar y mantener un sistema de gestión de la calidad tanto en sus instalaciones de Ciudad Universitaria, como en sus Centros de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Porcina (CEIEPP) y en Producción Animal en Altiplano (CEIEPAA).

El alcance de la certificación es de 16 procesos en 14 diferentes áreas: 1) Servicios de diagnóstico en microbiología y serología. 2) Patología. 3)



María Elena Trujillo Ortega y Alberto Arrés Rangel, vicepresidente del Conevet.

Parasitología. 4) Enfermedades de las aves. 5) Enfermedades de los cerdos. 6) Diagnóstico y constatación. 7) Constatación de la calidad nutricional de alimentos y materias primas. 8) Constatación de productos químicos y biológicos. 9) Control analítico de agua y alimentos. 10) Medicina en pequeñas especies. 11) Procesamiento de semen de cerdo. 12) Trabajo profesional en constatación de productos químicos y biológicos. 13) Coordinación administrativa del programa de especialización. 14) Coordinación de enseñanza práctica. 15) Instalación

estudiantil para estancias académicas. 16) Servicios de biblioteca.

En el evento, la doctora María Elena Trujillo Ortega, directora de la FMVZ, recordó que nuestra comunidad inició su proceso de acreditación en 1995: actualmente son 17 las escuelas acreditadas por el Conevet; sin embargo, nuestra Facultad fue la segunda del país que logró ese reconocimiento, lo cual demuestra su liderazgo.

Agregó que además de la acreditación del Conevet, nuestro Plan de



FORTALEZAS DE LA FMVZ, DE ACUERDO CON EL INFORME DEL CONEVET

Planta académica (nivel de habilitación y compromiso con la calidad).

Hemisemestres (favorecen formación práctica de alumnos. Permiten constatar habilidades y destrezas).

Dirección del programa educativo (fortalecimiento y flexibilidad).

Diversidad de programas de becas para estudiantes.

Funcionalidad y acervo de la Biblioteca.

Planta académica (formación y experiencia congruentes con líneas de investigación).

Espacios de entrenamiento teórico y práctico suficientes para atender a la población estudiantil, tanto en CU como en los CEIE.

Diversidad de áreas de formación práctica para todas las especies productivas.

Plan de Desarrollo vigente, actualizado y avalado por órganos colegiados.

Políticas claras para la aplicación de los recursos.

Entre muchas otras.



Estudios de Licenciatura cuenta con una acreditación internacional, la de la Asociación Americana de Medicina Veterinaria (AVMA-siglas en inglés) cuya reacreditación será en el 2017.

Acompañada en el presidium por el biólogo Ernesto Enríquez Enríquez, coordinador del Sistema de Gestión de la Calidad de la FMVZ, la doctora Trujillo Ortega se refirió a la certificación ISO 9000 e indicó que fue en el 2001 cuando la Facultad obtuvo por primera vez la certificación de tres laboratorios: paulatinamente el número de áreas certificadas se fue ampliando, hasta llegar a las 14 actuales, lo que indica que hemos mantenido el crecimiento y los procesos.

Añadió que en este rubro, la meta de la actual administración de la FMVZ es mantener las certificaciones, pero complementándolas con la protección ambiental, lo cual será

una tarea ardua sobre todo por los costos que implica.

Finalmente, agradeció a los académicos, personal administrativo y alumnos cuyo trabajo hizo posible que "hoy recibamos este certificado".

Por su parte, el doctor Eduardo Sánchez López, coordinador de Acreditación del Conevet, dijo que esta reacreditación refrenda la calidad de un programa educativo de gran tradición que es ejemplo para el resto de las escuelas de MVZ de México: hace 20 años el Conevet se formó con el objetivo de apoyar a los programas educativos en su búsqueda de la calidad; en este sentido, hemos logrado buenos resultados y uno de los mejores ejemplos es el programa de la FMVZ, gigante cuando lo comparamos con el resto de los programas nacionales.

Explicó que en este último proceso de acreditación se realizó una



Representantes de diferentes áreas certificadas, con autoridades de la Facultad.

evaluación precisa, amplia, cuidadosa y detallada con base en 138 indicadores, algunos documentales, otros por medio de visitas, entrevistas, etcétera; una evaluación minuciosa cuyo resultado es que el Conevet avala y respalda la calidad del programa educativo de la FMVZ-UNAM.

Tras señalar que la acreditación es un reconocimiento generado a través de la evaluación de pares externos, el doctor planteó tres preguntas a las que él mismo dio respuesta:

¿El programa de la FMVZ tiene calidad? Sí.

¿La calidad es total? No.

¿Existen oportunidades de mejora? Sí.

“Eso es lo que el Conevet dice en su informe”.

A su vez, el doctor Alberto Arrés Rangel, vicepresidente del Conevet, recordó que en 1998 coordinó al pri-

mer equipo que visitó a la FMVZ con fines de evaluación: señalar las fortalezas, pero, sobre todo, las oportunidades de mejora del programa de MVZ más importante del país fue difícil; sin embargo, hoy constatamos que éste no sólo ha mejorado, sino que incluso cuenta con una acreditación internacional.

Subrayó que la acreditación 2014 confirma el liderazgo de la Facultad en México, así como el liderazgo del Conevet en Latinoamérica, pues a la par del reconocimiento nacional, la FMVZ recibe también el reconocimiento del Copevet, avalando el proceso del Conevet.

Añadió que una de las más grandes virtudes de los procesos de acreditación es que son un factor de unidad hacia la búsqueda de mejoras institucionales. En el caso de la reacreditación de la FMVZ, implica un período

OPORTUNIDADES DE MEJORA DE LA FMVZ: INFORME DEL CONEVET

Mecanismos de participación colegiada de docentes.

Egresados (incentivar presentación Examen de Calidad Profesional).

Teorías y metodologías del proceso educativo (pertinencia).

Intercambio académico de alumnos en instituciones educativas nacionales.

Contenidos temáticos de los programas de asignatura (trabajo colegiado).

Programa de Tutorías (ampliación a otros semestres).

Contacto con empleadores (fortalecimiento).

Líneas de investigación (pertinencia).

Entre otros.



El público en la ceremonia.



Autoridades de la FMVZ, del Conevet y del IMNC.

Agregó que la comunidad de la Facultad se encuentra inmersa en una cultura donde la búsqueda de la calidad es una forma de vida que exige hacer nuestro mayor esfuerzo para alcanzar la excelencia en los programas de estudio, en la atención a los estudiantes, en el otorgamiento de servicios, etcétera.

Tras mencionar que el IMNC tiene varios años trabajando con la FMVZ, la cual ha demostrado que una de sus grandes metas es ser mejor, más eficiente y eficaz día tras día, comentó que entre los objetivos de un sistema de certificación destacan el liderazgo y el cumplimiento cabal de las responsabilidades,

Finalmente, informó que el certificado entregado a la FMVZ tiene una vigencia de tres años: "Vence en el 2017 e implica auditorías de vigilancia anuales".

Reportera, redactora y fotógrafa: Virginia Galván Pintor.

de cinco años, con intervalos de evaluación, lo que hace de éste un proceso dinámico, en donde día tras día hay algo que hacer para lograr la meta de mejora continua.

Cabe destacar que en el evento, el Conevet entregó también el Informe Oficial de Evaluación para la Acreditación del Programa, en donde se establecen las fortalezas y oportunidades de mejora de la Facultad.

En su oportunidad, la QFB Hortensia Villavicencio, directora técnica del IMNC, aseguró que la FMVZ de la UNAM se ganó a pulso el certificado de calidad derivado de la Norma ISO 9001: la Facultad cuenta con experiencia en los procesos de certificación, pero, sobre todo, con el compromiso de autoridades, académicos, personal administrativo y alumnos para continuar por el camino de la calidad en sus tareas.



María Elena Trujillo Ortega y Hortensia Villavicencio, directora técnica del IMNC.

GENOMA AZUL Y ORO, INSTALACIÓN ESCÉNICA DE ACERCAMIENTO A LA UNAM



LA Universidad Nacional Autónoma de México es un organismo vivo, compuesto por una serie de estructuras donde se genera, se transmite e intercambia información y conocimiento de generación en generación.

El anterior es el planteamiento de la instalación escénica Genoma azul y oro, que propone un acercamiento a la UNAM a través de un ejercicio escénico post dramático: de acuerdo con los creadores de esta puesta en escena, el término post-dramático se refiere a una actuación en la cual “si bien se pueden apreciar vínculos con la narración escénica y el drama, la anécdota como historia que se cuenta pasa a segundo plano, para dar paso a una atmósfera, un mosaico de motivos, datos, impresiones y una serie de sensaciones”.

Gracias a la unión de esfuerzos de la Dirección General de Atención a la Comunidad Universitaria (DGACU) —productora— y el Departamento de Vinculación y Comunicación de la Secretaría de Vinculación y Comunicación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, Genoma azul y oro fue presentada en nuestro auditorio Pablo Zierold Reyes, en un espectáculo dirigido fundamentalmente a los alumnos que este año ingresaron a la licenciatura.

Haciendo uso de recursos como una videoescultura con mapping 3D y música en interacción directa con los creadores escénicos, la instalación muestra la historia de la máxima casa de estudios del país, su diversidad y amplitud, el rol que juega en la sociedad, su extensión a

nivel nacional e internacional y el significado que tiene ser universitario.

El proyecto se denomina Genoma azul y oro porque —al igual que el genoma de cualquier organismo— expone la cadena de información que compone a la UNAM como organismo vivo, a través de la articulación de los elementos mencionados en los que confluyen los tres ejes de la UNAM: docencia, investigación y difusión de la cultura (señalan sus creadores en un boletín de prensa).

Y agregan: el propósito es transmitir la complejidad y riqueza del microcosmos que es nuestra casa de estudios.

Boletín de prensa.

Corrección: Virginia Galván Pintor.

Fotos: Adriana Paredes.



Ciclo de conferencias Microbiología e Inmunología "Actualización en diarrea epidémica porcina"

Imparte: Víctor Quintero Ramírez, Patología FES Cuautitlán

Fecha: 15 de octubre.

Sede: auditorio de Educación Continua.

Horario: 13 a 14:30 horas.

Entrada Libre



6° Jornadas de la Asociación Veterinaria Latinoamericana de Zoopsiquiatría

Fechas: 8 al 10 de octubre de 2014

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM

Cuota: estudiantes \$1,000.00, profesionales \$1,400.00.

Invita la FMVZ-UNAM a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio y la Asociación Veterinaria Latinoamericana de Zoopsiquiatría.

"11° Foro Medicina, Cirugía y Zootecnia de Aves de Compañía y Silvestres"

Fechas: 9 y 10 de octubre de 2014.

Sede: auditorio de Educación Continua, FMVZ-UNAM

Cuota: estudiantes \$200.00, profesionales \$300.00

Invita la FMVZ-UNAM a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Medicina y Zootecnia de Aves y la Coordinación de Enseñanza Práctica.

Foro "Amenazas sanitarias que enfrentan los anfibios mexicanos y su repercusión en la biodiversidad"

Fecha: 13 de octubre de 2014.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM.

Horario: 8:30 a 15 horas.

Cuota: \$50.00

Invita la FMVZ-UNAM a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Microbiología e Inmunología

"XXXI Simposio sobre Fauna Silvestre"

Fechas: 15 al 17 de octubre de 2014

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM

Cuota: profesionales \$700.00, estudiantes y coautores \$500.00.

Invita la FMVZ-UNAM a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio.



Universidad Nacional Autónoma de México
Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia
Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies

El Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies (DMCZPE) de la FMVZ de la UNAM **convoca** a los aspirantes a ingresar al

Programa de Estancia Rotatoria en el Hospital Veterinario de Especialidades

Inicio febrero 2015

La Estancia tiene una duración de seis meses (tiempo completo) con rotación en las diferentes áreas del hospital, así como guardias de fin de semana, nocturnas y en días festivos.

Requisitos

1. Carta de motivos, indicando cuáles son sus expectativas respecto de la Estancia.
2. Currículum vitae (sin comprobantes) incluyendo teléfono, correo electrónico y CURP.
3. Tres cartas de recomendación expedidas por MVZ relacionados con la clínica de perros y gatos.
4. Copia fotostática del título profesional, por ambos lados (notariado para quienes no hayan estudiado en la UNAM, y apostillado, legalizado y notariado para extranjeros).
5. Certificado de estudios de licenciatura, especificando promedio (extranjeros: apostillado, legalizado y notariado).
6. Historial académico (kárdex).
7. Copia certificada del acta de nacimiento, por ambos lados (extranjeros: apostillado, etcétera).
8. Certificado de vacunación de tétanos.
9. Certificado de vacunación contra la rabia.
10. Certificado médico reciente, con vigencia de 30 días (examen de BH y Q.S básica).
11. Cuatro fotografías tamaño infantil a color.
12. Copia de la Cédula Profesional.
13. Comprobante de seguro de gastos médicos (copia, en caso de ser aceptado/a)
14. Comprobante de seguro de vida (se tramita en la FMVZ, una vez aceptado).
15. Examen de selección (fecha pendiente).
16. Extranjeros: algunos documentos van apostillados y notariados.

Recepción de documentos: del 1 al 30 de octubre de 2014.

La documentación deberá ser entregada en un folder tamaño carta de color crema, con la MVZ Esp. Lourdes Arias Cisneros o la señora Angélica García (Secretaria de la Jefatura del DMCZPE-HVE-UNAM).

El Comité de Selección evaluará la documentación de cada uno de los aspirantes, ya que el cupo es limitado; posteriormente se indicarán las fechas del examen de ingreso y de la entrevista personal.

Mayores informes:

DMCZPE, FMVZ UNAM, Área de Imagenología, con la MVZ Esp. Lourdes Arias Cisneros.

Teléfono: 56225861 y 56225999 ext. 44671. Correo electrónico: larias@unam.mx, cisne777@hotmail.com.

PARTICIPAN 198 ENTIDADES Y DEPENDENCIAS EN EL MACROSIMULACRO UNAM 2014

- A través de su Comisión Local de Seguridad, la FMVZ agradece a académicos, alumnos y personal administrativo su participación en el ejercicio

LA Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia participó en el Macrosimulacro UNAM 2014, organizado por la Secretaría de Servicios a la Comunidad con los objetivos de promover la cultura de la prevención y protección civil, ensayar los protocolos institucionales y conmemorar los trágicos sismos de 1985.

De acuerdo con la citada secretaría, en el Macrosimulacro participaron 13 Comisiones Locales de Seguridad —entre ellas la de la FMVZ—, 175 mil universitarios y personas externas, así como 198 entidades y dependencias universitarias, principalmente del área metropolitana.

Asimismo, la secretaría informó que el simulacro inició en punto de las 10 horas con el sonido de las alertas sísmicas y continuó con ejercicios de repliegue, desalojo y concentración en los puntos de reunión establecidos.

Por medio de un comunicado, la Comisión Local de Seguridad de la FMVZ dio a conocer los siguientes datos: participaron 17 edificios en nuestras instalaciones de Ciudad Universitaria, así como los Centros de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Animal en Altiplano (CEIEPAA), en Producción Avícola (CEIEPAV) y en Producción y Salud Animal (CEIPSA). El total de personas evacuadas fue de 2 mil 497. El número de personas que se negaron a desalojar fue de 41 (38 en CU y 3 en el CEIEPAA). El tiempo de llegada de la primera persona al punto de reunión fue, en promedio, de 21 segundos. El tiempo de llegada de la última persona al punto de reunión fue de 1 minuto con 20 segundos, también en promedio.

La CLS agregó que no se reportó ningún incidente durante el simulacro, el cual se desarrolló en completo orden.

Redacción y fotos: Virginia Galván Pintor.

